

An die Mitglieder, Freunde und Förderer des
Verschönerungsvereins Überlingen

1. Vorsitzende

Bernadette Siemensmeyer
Goldbacher Str. 42
88662 Überlingen
Tel. 0 75 51 6 76 23
1.vorsitzende@verschoenerungsverein-ueb.de

03.01.2024

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer
des Verschönerungsvereins Überlingen,

schon ist wieder ein Jahr verstrichen, ein unruhiges, zuweilen anstrengendes Jahr. Ökologische Krisen, politische und soziale Spannungen nehmen weltweit zu, der Zusammenhalt in der Gesellschaft scheint abzunehmen. Was können da lokale, regionale Initiativen und Vereine bewirken? Sind sie noch relevant? Ich meine: ja, umso mehr! Sie sind es, die den Zusammenhalt vor Ort fördern, die die Energie aufbringen, um Schönes erlebbar zu machen, um ökologische Verbesserungen zu erreichen und künstlerische Aktivitäten zu unterstützen. Der Verschönerungsverein Überlingen trägt seinen Teil in Überlingen dazu bei. Sie alle sind die Stützen des Vereins und ich möchte Ihnen an dieser Stelle hierfür herzlich danken und Ihnen ein gutes Neues Jahr voller Gesundheit und Tatkraft wünschen.

Projekte 2023

Als Initiator und Herausgeber freut sich der Verschönerungsverein, dass nach 50 Jahren wieder ein aktuelles informatives Buch über den Stadtgarten vorliegt. Die Entstehung nahm einige Jahre in Anspruch und nach einem intensiven letzten Schliff im ersten Quartal 2023 konnte der Verschönerungsverein im Juli endlich das neue Buch „Der Überlinger Stadtgarten“ im Pflanzenhaus der Öffentlichkeit vorstellen. Es setzt die besondere Perle der Gartenstadt Überlingen gekonnt in Szene. Der Dank für das gelungene Werk gilt vor allem dem Autor Hansjörg Straub und dem Fotografen Johannes Beller für die wunderbaren Bilder zu allen Jahreszeiten. Erkennen Sie das Detailmotiv auf der beigefügten Karte?

Das Buch ist im örtlichen Buchhandel wie auch bei der ÜMT und im Museum erhältlich. Der günstige Preis von 15,- € konnte u.a. dank weiterer Sponsoren wie dem Stadtwerk am See und der Heide und Friedrich Hebsacker-Stiftung gewählt werden. Bisher wird es gut nachgefragt. Tragen Sie gern mit dazu bei, dass es Verbreitung findet.

Das Projekt „Straßenschilder erzählen Geschichte“ – diesmal sind es informative Zusätze zu den Straßen mit Namen der Überlinger Bürgermeister – ist in der zweiten Etappe in Arbeit. Jutta Ebersbach hat die Texte entworfen, Stadtarchivar Walter Liehner hat sie auf geschichtliche Korrektheit überprüft. Rolf Geiger klärt die letzten Feinheiten vor Ort und zum Druck. Die Zusatztafeln werden voraussichtlich im ersten Quartal 2024 angebracht.

Wanderungen des VVÜ

Die zwei Wanderungen 2023 führten im Juli rundum Nussdorf und im September nach Heiligenberg, um die dortigen Kulturlandschaften gemeinsam zu erwandern. Die Resonanz war wieder sehr groß und positiv. Vielen Dank an Manfred Reischmann, Michaela Zscherp und das ganze Wanderorga-Team für die zuverlässige Vorbereitung und Durchführung.

Bänke und Wanderwege

Herzlich bedanken möchten wir uns bei allen Bürgerinnen und Bürgern, die 2023 eine Bank gestiftet oder ihre Stiftung verlängert haben. Unser Wegewart Rolf Geiger kümmert sich mit weiteren Aktiven in den Ortschaften um die Installation und Pflege der rund 280 Bänke des VVÜ. An unattraktiv gewordenen Stellen wurden Bänke abgebaut, an besser geeigneten Stellen neue Bänke errichtet, zahlreiche Bänke repariert und das Umfeld in Ordnung gehalten. Der Bestand soll in etwa gehalten werden. Die Pflege der Wanderwege und deren Beschilderung obliegt der Stadt Überlingen. Falls Defizite gesichtet werden, werden diese dorthin gemeldet.

Mitgliederversammlung am 13.06.2023 mit Wahl des Verwaltungsrates

Auf der gut besuchten Mitgliederversammlung auf dem Lughof wurde der Verwaltungsrat neu gewählt und anschließend der Vorstand aus dem Kreis des Verwaltungsrates gewählt. Neu in den Verwaltungsrat aufgenommen wurden dabei Anna Allweier und Michaela Zscherp.

Ausblick

2024 wird es wieder die beliebten Wanderungen geben und wir werden das Orts- und Landschaftsbild im Blick haben und durch Projekte und Aktionen zu dessen Bewahrung und Entwicklung beitragen.

Für Ihre Unterstützung bedanke ich mich nochmals ganz herzlich. Bleiben Sie dem Verschönerungsverein verbunden und empfehlen Sie uns gern weiter.

Herzlich Ihre
Bernadette Siemensmeyer